

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4425.

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes... 8 rs.
{ Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. { Por un mes... 10 rs.
{ Por trimestre. 28 rs.

SÁBADO 29 DE ABRIL DE 1865.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Seccion editorial.

ENFERMEDAD SOCIAL.

En la solución de los problemas sociales hay ordinariamente un dato capital que importa muchísimo conocer para llegar a un resultado satisfactorio. Conocidas las causas de una enfermedad no es difícil proponer los medios de estirparla.

En nuestra sociedad es indudable que algunos son de grave trascendencia. Todos estamos en el deber de hacerlos públicos para que el aborrecimiento los esterminie y concluya.

En la naturaleza del hombre existe cierta tendencia hacia un ideal que es difícil de alcanzar. Los medios que cada uno pone para conseguirlo varían hasta el infinito, imposibilitando como es consiguiente la determinación de sus límites. Cuando el amor, la gloria ó cualquiera de las pasiones nobles, empujan el destino, todo es movimiento y vida. La pereza por el contrario, solo infunde desaliento, temor y apego a los goces materiales.

No hacer nada, es por desgracia el bello ideal de mas de cuatro enemigos del trabajo. Las consecuencias mas desastrosas son el resultado inmediato. ¿Cómo es posible que el hombre viva sin ocupación? ¿quién es capaz de quebrantar el mas sabio de los preceptos sin sufrir el horrible castigo reservado á la holgazaneria? El fastidio. El es, en efecto, suficiente á inspirar los vicios mas inmundos, las pasiones mas groseras, los crímenes mas repugnantes.

El vago es el mayor enemigo de la sociedad, ruina de la familia, elemento destructor de todo progreso, pesadilla de la conciencia y origen del suicidio. Viviendo á costa de los demas, disfrutando de los sudores del pobre sin prestar en cambio ningun servicio, su existencia no deja ni una marca, su vida es tan efímera y fugaz como los fuegos fatuos. Cuidan los padres de la educacion de sus hijos, los maestros de la enseñanza, las leyes de la sociedad: el vago se rie de todo. Niño, burla toda clase de vigilancia; hombre, descuida el porvenir; funcionario público, abandona la obligacion; padre, se olvida de sus hijos.

Y sin embargo, el vago es uno de los seres mas amables y simpáticos de nuestra sociedad. Bien entendido, que puede dividirse y subdividirse hasta el infinito. Tiene tambien géneros, familias y tribus. Desde el miserable haraposo que mendiga una limosna, hasta el opulento magnate á quien su nacimiento ó fortuna proporcionan vida cómoda y regalada, hay de por medio muchas clases de vagos. Enfadado seria clasificarlos. Hay nombres

repugnantes que no pueden reunirse impunemente.

Cuanto mayor es la posición del individuo, mayores por precisión han de ser tambien sus cuidados y trabajos. Olvidarlos, preferir otros pasatiempos vanos y baladies, equivale á desconocer los intereses propios.

En nuestra querida patria tenemos la preocupacion de echar á los gobiernos la culpa de nuestras desgracias. Debiamos pensar algo en nosotros mismos.

Preguntad á la generalidad de los padres mas afanosos en proporcionar un buen porvenir á sus hijas, si al elegirles un marido se han acordado de alguno laborioso. Posicion, capital, renta; esto es bello. Trabajo, virtud, educacion; palabras, palabras, palabras.

A cada momento nos lamentamos de los gastos, pasamos revista á nuestras necesidades; pero jamas se piensa en la vagancia. Y cómo es posible traerla á la memoria, cuando muchos piensan que el trabajo deshonra, que el trabajo, valiéndonos de la expresion mas usual, es de mal tono? Imposible parece que se pueda vivir en pleno siglo XIX sin amar el trabajo.

No faltan visionarios que tiemblan ante la idea de revoluciones sangrientas, que se estremecen al oír la palabra criminal, y sin embargo, algunos de ellos pasaran la vida tranquilos en la seguridad de haber cumplido su mision. Comer y dormir; hé aquí un programa fácil de ejecutar, hé aquí un credo capaz de hacer la dicha de muchos mortales. ¡Desgraciados! ¡Cuan dignos sois de compasion!

Seria curioso formar una estadística rigurosa en donde solo figurasen dos clases de personas. Vagos y trabajadores. Entonces si que podriamos admirar el número de parásitos sociales, que solo viven con el sudor de los demas. Todos los conocen, todos les señalan, pero todos les guardan las mayores deferencias.

En otros tiempos era preciso ser virtuoso para aspirar á la consideracion pública; la nobleza mas adelante se hizo el primer lugar; hoy, somos mas despreocupados. El dinero reina despóticamente. La virtud es ridicula, la nobleza (en el buen sentido de la palabra) es boberia; solo el becerro de oro es objeto de nuestra adoracion.

A la sombra de tan pernicioso árbol, crece lozana y vigorosa la vagancia derramando con mano tan pródiga, como avara quizá se mostró la de sus económicos ascendientes, el oro á raudales. No se le pregunta de donde viene ni á donde vá. Basta que brote siquiera sea ponzoñosa, aunque corrompa todas las demas plantas ¿qué importa?

Demasiado comprenderán nuestros

lectores que hablamos de los verdaderos vagos. Ellos ni siquiera leen. Es un trabajo pesado.

Aunque no están en mayoría, su número es crecidísimo. Pongamos todos algo de nuestra parte por alejar de nuestro lado al mas funesto de los mortales; al vago; inculquemos en esas almas, adormecidas por la holganza, el amor al trabajo, y él solo será bastante á hacerlas virtuosas y á regenerar la actual sociedad, preparando un lecho de flores á las venideras generaciones, que entonanán cánticos al Dios de las Alturas que formen nuestra mejor página en la historia de la humanidad.

CORTES.

SESIONES DEL 26.

Senado.

La sesion empezó á las dos y media bajo la presidencia del señor marqués del Duero.

Aprobóse el acta de la anterior.

El señor Iriarte anunció una interpeleción sobre la falta de cumplimiento á los reglamentos y leyes, haciéndose varios nombramientos, inculpando al gobierno igualmente por que no habia presentado las razones ó excusas al Senado.

El señor ministro de Ultramar contestó que el gobierno no habia faltado, como suponía el señor Iriarte, y que en cuanto á la interpeleción anunciada, la pondria en conocimiento de sus compañeros para que fuesen satisfechos los deseos del interpelecante.

Continuó la discusión sobre el dictamen de la mayoría de la comision que entiende en el proyecto de abandono de Santo Domingo.

El señor marqués de Lema continuó su discurso en contra, comenzando por recordar que nuestra bandera no habia temblado vencedora, puesto que no podia decirse que nuestros soldados habian vencido como era necesario que vencieran, segun estaba en la conciencia de todos. Mientras el vencimiento no se realice no podia decirse que nos retiráramos vencedores, sino plegando la bandera.

(El general Córdoba pidió la palabra.)

Seguia la sesion á la hora de retirarse de la tribuna.

Congreso.

Se abrió la sesion á las dos y media. Se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

El señor Zabalburu presentó una esposicion, que pasará á la comision de presupuestos.

El señor Alzugaray tambien presentó otra esposicion relativa al art. 12 de la ley de presupuestos.

El señor Plá y Cancela presentó una esposicion, que pasará á la comision de peticiones.

Juró y tomó asiento como diputado el señor Diaz Argüelles.

Se leyó una proposición pidiendo al Congreso que declarara habia sabido con sumo pesar los sucesos del día 10.

El señor marqués de la Vega de Armijo se levantó á defenderla, diciendo que no pensaba tomar parte en este debate, pero que habia presentado la proposición en vista de la conducta observada ayer por el ministerio, oponiéndose á los debates sobre este asunto. Su objeto principal era, pues, defender los fueros de la oposicion.

Seguia la sesion á la hora de retirarse de la tribuna.

Seccion oficial.

Por reales decretos que aparecen en la Gaceta del 26 se nombra ministro de Fomento á D. Manuel de Orovio, vicepresidente del Congreso de los diputados, y se dispone que durante la enfermedad de D. Antonio Benavides, se encargue del despacho del ministerio de Estado D. Lorenzo Arrazola, ministro de Gracia y Justicia.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Se ha comunicado una real orden á los catedráticos auxiliares dimisionarios de la facultad de letras de la universidad Central, declarándoles cesantes y mandando que se les ponga en sus respectivos expedientes una nota por haber abandonado el cumplimiento de su deber. Dicese que los catedráticos han contestado á dicha orden, consignando que es completamente inexacto el hecho en que descansa.

En los últimos periódicos de la Habana, hemos hallado una novedad importante. Allí se publica ya hace tres años *El Siglo*, reputado generalmente como poco afecto á España, de monarquismo bastante dudoso, y un tanto laxo en materia de cultos. Ahora acaba de estampar en sus columnas, que es periódico español y defensor del trono de la reina doña Isabel II, y capiteo apostólico romano. Esta declaracion la ha hecho bajo la presión de *La Prensa*, otro periódico dado allí á la estampa de antiguo y dirigido en la actualidad por el Sr. D. Juan Perez Calvo.

El señor Amador de los Rios, antiguo decano de la facultad de letras, ha declinado la honra de desempeñar la cátedra del señor Castelar que se le habia confiado de real orden. El señor Amador ha creído que su posición como decano y otras consideraciones no le permitian aceptar esta distincion, que por otro lado podria agravar el delicado estado de

su salud, y aun comprometer el orden universitario.

Las noticias de Tortosa llegadas por el correo, dicen que el 22 habia bajado la inundacion, volviendo las aguas del rio á su cauce y nivel natural.

El comandante general del real Sitio de Aranjuez, durante la jornada, lo será el general Pavía, que lo ha sido ya en años anteriores. Todavía no está designado el ministro ó ministros que deben acompañar á SS. MM.

El Congreso ha aprobado definitivamente, y pasa al Senado, el proyecto de ley sobre la aprobacion de las cuentas generales del Estado, correspondientes al año de 1850. Este es un hecho constitucional, el primero en su clase, no ocurrido entre nosotros desde que existe el sistema representativo.

El notable dictamen de la comision de Cuentas del Congreso, redactado por su presidente el señor Villanova, y aprobado sin discusión, contiene importantísimas consideraciones legales y administrativas, que habrán de influir despues en la reforma de los presupuestos y de las leyes de contabilidad y del tribunal de Cuentas.

Los ingresos en todo el ejercicio de 1850 consistieron en 1.273 millones de reales próximamente; los gastos se elevaron á 1.282, y todo el déficit de aquel ejercicio, imputable á la deuda flotante, consistió en 9 millones de reales.

Lo mas importante de estos trabajos, muy superiores á los que se presten para la aprobacion de los presupuestos, consiste en el expediente general incoado en el Congreso, para ir reuniendo todos los defectos, ilegalidades ó abusos advertidos en el exámen de las cuentas, proponer en su día lo mas conveniente á la cobranza y distribucion de los fondos públicos, y aun para exigir responsabilidades á los gobiernos que puedan haber incurrido en algunas.

Segun un periódico, el general Dulce se dispone á adoptar enérgicas medidas para reprimir á los negros, alentados sin duda por la guerra de Santo Domingo. No tenemos noticia de tal cosa; pero no es dudoso que si las circunstancias lo hicieran necesario el general Dulce responderia á la confianza que el gobierno de S. M. y el país tienen en él y adoptaria las disposiciones convenientes para la seguridad de nuestras Antillas y garantía de los intereses españoles allí creados.

Segun el *Diario de Reus*, en la línea férrea desde Martorell á Villafranca no ha ocurrido á causa de las lluvias otro percance que un pequeño movimiento de tierras que las aguas producian en las trincheras de la Granada y en algun otro sitio. En la carretera de Reus á Montblanch,

(134)

quier fábula respecto á la familia de Hubner, el sargento de guardia tomó la palabra:

—El camarada, dijo, desea tener noticias de dos antiguos prisioneros: el baillío de Clermont y el baron La Gazette.

Al oír Mitenhof estos dos nombres, frunció las cejas; pero el Rifodé no lo advirtió, atribuyendo esta contraccion á los esfuerzos de memoria que el sargento interpelado debia hacer para acordarse.

—¿Cómo eran esos hombres? preguntó Mitenhof.

—El baillío era delgado, agil, bien parecido, de mediana estatura; el baron, muy alto, descarado, valentón, con la nariz como el pico de un ave de rapina.

El sargento volvió á fruncir las cejas, y vació su vaso con flemma.

—He dicho al camarada, continuó el primer sargento, que ese baron de La Gazette se habia escapado la víspera del día en que...

(135)

—No, interrumpió Mitenhof, no se salvó; fué un rumor falso que se hizo correr de intento.

—¡Ah! me alegro, exclamó David con una alegría mal contenida; me alegro, y...

—Murió, continuó Mitenhof bebiéndose otro vaso.

—¡Murió!

—Si, durante el hambre, no solo él, sino otros muchos.

—Y el baillío de Clermont? se aventuró á preguntar el Rifodé todo conmovido.

—Muerto tambien, pardiez! todos nuestros prisioneros han muerto de hambre durante el sitio.

—¡Ah! ya lo creo! repuso el alemán de Francfort; cuando los soldados caian de inanicion, los prisioneros debian morir como moscas.

—¡Es justo! dijo el Rifodé... dejemos eso, hablemos de otra cosa y acabemos con este líquido.

Cuando hubieron concluido de beber, levantose David, pagó, dió gracias á los

(136)

raros, no nos proporcionareis gran lujo.

Como se vé, el honrado David decia nosotros cuando hablaba de la señorita de Tarare; hacia cuatro años que se habia constituido en guia, defensor y servidor de esta interesante jóven, y se habia identificado de tal modo con sus sufrimientos, con sus desgracias, con sus esperanzas, que todo en ella y por ella era para él personal.

Con el alma, pues, llena de dolor, pero con el corazón valiente y sereno contra la adversidad, entró David en una tienda donde vendian vestidos de mujer á un precio mas que modesto. Allí hizo que le enseñasen muchos vestidos que examinó con gran cuidado, regateó su valor con una tenacidad que sorprendió no poco al mercader, y eligió dos, que mandó ir á probar en seguida. Estos dos objetos, por humildes que fuesen, hicieron pasar tres doblones del bolsillo del Rifodé al cajon del mercader, y no fué sin exhalar un gran suspiro como David se dirigió hácia su

(137)

—¿Hace mucho tiempo que estais al servicio de Francia?

—Tres años.

—Y habeis guerreado mucho?

—No; me han puesto de guarnicion en la Bastilla, que no he abandonado un solo día.

—¿Entonces debeis conocer el sargento Hubner?

—Le conocia mucho, pero le trataba poco; tenia mala reputacion.

—¿De veras!

—Se le creia afiliado á los truhanes de la ciudad.

—¡Ah! buen Dios, ¡cómo engañan las apariencias! Siempre he creído que Hubner era un hombre honrado.

—Tal vez se le calumniaba, quiero creerlo por honor del país; y lo que me confirma en esta creencia, es que Mitenhof, que le ha sucedido en su cargo de carcelero privado, y que es el alemán mas bravo del mundo, tenia hácia él un afecto y estimacion particulares.

—¡Mas vale así! dijo alegremente el Rifodé, pero decidme, ¿qué ha sido de

á un kilómetro de la Riba, las aguas han descompuesto toda la ladera de una alta sierra, arrastrando tras sí un olivar que en ella vegetaba con robustez. Esta perca interceptó por unas dos horas la vía férrea de Montblanch, é impedirá por mucho tiempo el tránsito de carruajes por la carretera.

Dice un periódico de Madrid: «No podemos menos de admirar el prodigioso esfuerzo que el ministro de la Gobernación está haciendo: lleva ocho días pronunciando diariamente largos y enérgicos discursos en que sus fuerzas flaquean, su elevada inteligencia se oscurece. No recordamos un periodo de nuestra historia parlamentaria en que se haya impuesto ni ministro ni orador alguno una tarea semejante.»

No es cierto que el Consejo de instrucción pública haya formulado protesta ó manifestación alguna acerca de los asuntos universitarios. Acerca de este supuesto hecho dice La Regeneración que los señores jueces de la Rota y Vicario de Madrid, no solo protestarían contra este acuerdo, sino que se retirarían para siempre del Consejo, en el caso de que se le convirtiese en una fragua de conspiración ó en un apoyo de conspiradores: y que los dos mencionados consejeros eclesiásticos asistirán al consejo estos días para no sancionar con su ausencia rumores que son muy perjudiciales.

El Comercio de Barcelona dice que por cartas recibidas de los puntos inmediatos al territorio que ha de fertilizar el canal de Tamarit, sabe que se ha propalado que las obras iban á seguir inmediatamente, por causa de haberse orillado las dificultades entre el Sr. Gusó y el Sr. Soler; y que está autorizado para manifestar que no hay nada de verdad en dichos anuncios, ni ha habido semejantes arreglos.

En el vapor Vencedor de Africa, que salió de Marsella el 13 con rumbo á Barcelona, vienen con destino á España 236 kilogramos de simiente de algodón procedente de Alejandria.

Entre las proposiciones leídas en el Congreso, se cuentan la del señor Cánovas, pidiendo al Congreso se sirviera declarar que la mejor garantía del orden público es la estricta observancia de las leyes.

La del señor Rios Rosas fué pidiendo que se sirviera el Congreso abrir una información parlamentaria sobre los sucesos del día 10.

La del señor Candau pidiendo que el Congreso declarase que ha visto con disgusto el comportamiento de los delegados del gobierno en el día 10, y que se aplique un correctivo á este comportamiento.

Y la del señor marqués de la Vega de Armijo, declarando que el Congreso ha visto con sentimiento la conducta observada por el gobierno en lo relativo á los últimos acontecimientos.

Dice Las Noticias: No tiene el mas pequeño fundamento de verdad lo que han dicho algunos periódicos sobre la próxima dimisión del rector de la universidad, señor marqués de Zafra. Este señor no ha pensado en semejante cosa.

Agotada la semilla de algodón, blanca y vellosa, de Nueva-Orleans, se ha encar-

gado por la dirección de agricultura á nuestro cónsul en Londres que adquiera y remita semilla de Egipto

La máquina y tres wagones de mercancías del tren número 2 de la línea del Norte, descarriló el 24 en la aguja descendente de la estación del Escorial, sin ocasionar por fortuna accidente alguno personal, pero interceptando la vía, lo que obligó á verificar el trasbordo de los trenes, 3, 11, 6 y 18, habiendo llegado estos dos últimos con bastante retraso.

Leemos en Las Noticias: No hemos querido desmentir los rumores que han circulado ayer y anteayer respecto de haberse alterado la tranquilidad pública en algunos puntos de Cataluña, y de haberse levantado partidas faciosas, porque como no tenían el menor fundamento, hemos recelado que eran rumores inventados quizás para que se les diera publicidad rectificándolos. Pero como quiera que ya otro periódico se ha hecho cargo de ellos, cúmplenos asegurar que son completamente falsos.

Dice un colega nuestro que tiene una satisfacción en consignar, á ruego de varios viajeros recién llegados de Zaragoza, que en las difíciles circunstancias en que se han hallado estos días los trenes á consecuencia de los desprendimientos, los empleados de la vía se han portado admirablemente, conduciéndose con los pasajeros de un modo que les ha hecho dignos de los mayores elogios.

El Excmo. Sr. Monescillo, obispo de Calahorra, nombrado para la Silla de Jaen, estará muy pocos días en Madrid y pasará á Toledo antes de marchar á la capital de su nueva diócesis. Al saber su promoción el ilustrísimo cabildo de su nueva iglesia catedral, este dispuso que se diese á Dios gracias por haber provisto á aquella diócesis de un tan ilustre prelado. Con este fin se cantó un solemne Te-Deum, al que asistió la mayor y mas escogida parte del vecindario de Jaen.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 25.—Dicen los periódicos que el herido de la embajada rusa se llama Assain Balch, agregado á dicha embajada y ex-subteniente del ejército ruso.

El médico Nelaton asegura que le salvará.

El «Monitor» belga del 25 dice que el rey ha pasado mala noche á causa de la tos, pero que su estado era mejor en la mañana de hoy.

Dice la «France» que Lincoln pide á Inglaterra una indemnización de 100 millones de dollars por los perjuicios que los corsarios separatistas armados en Inglaterra han causado al comercio americano.

Paris, 25.—El primer secretario de la legación rusa ha sido anoche en las oficinas de la embajada objeto de una tentativa de asesinato por parte del teniente Nikitenko, quien le asestó cinco puñaladas.

Mr. Balch vive todavía, y el asesino ha sido preso.

Roma, 25.—M. Vegezzi, enviado especial del rey Victor Manuel, ha sido recibido en audiencia particular por el Papa. Su Santidad ha acogido favorablemente las seguridades de las disposiciones concilia-

das que animan al gobierno italiano con respecto á la persona de Pio IX y al Patrimonio de San Pedro.

Paris, 26.—Turin, 25 (por la tarde).—La Cámara ha adoptado por 153 votos contra 47, los proyectos de ley financieros presentados por el ministro de Hacienda Signor Sella, incluyendo en dichos proyectos el del empréstito de 425 millones de francos.

Roma, 25.—El enviado italiano celebró ayer una larga conferencia con Su Santidad, cuyo resultado se cree ha sido satisfactorio para ambos, pues se cree están dispuestos á un arreglo.

Roy ha celebrado otra el enviado con el cardenal Antonelli, en que se han ocupado de tres cuestiones: del regreso de los obispos desterrados; de la admisión de los nombrados por el Papa y de la provisión de obispados en adelante para el Piamonte; según el Concordato, y para las demás provincias según se convenga.

Pasado mañana volverá el enviado á celebrar una segunda conferencia con el cardenal, y aunque no puede darse por seguro, es lo probable que se llegue á un arreglo satisfactorio.

Bruselas, 25.—El rey sigue mejor, á pesar de haber pasado una noche bastante desasosogada.

Paris, 26.—El señor marqués de Lavalette, ministro del interior, ha dirigido una nueva circular á los prefectos de los departamentos, para prohibirles que se ausenten de su puesto sin una autorización especial.

Bruselas, 26.—El estado de salud del rey Leopoldo, según un boletín de anoche, ha dejado de presentar sintonía alguno de gravedad. Queda solo y sin ninguna especie de complicaciones la bronquitis, y los facultativos de cámara están unánimes en el modo de curarla.

Cork, 15.—Se asegura que el general confederado Johnston está dispuesto á capitular, y que se le harán las mismas condiciones honrosas que se han hecho al general Lee.

Las poblaciones de los Estados del Norte no manifiestan ningun rencor contra las poblaciones de los Estados del Sur.

Marsella, 25.—Por la vía inglesa hay noticias de Filipinas que alcanzan al 8 de marzo. A esta fecha no ocurría novedad en el archipiélago. Del 20 al 30 del mismo mes debía hacer el capitán general Sr. Echagüe entrega del mando al general Lara.

Berlin, 24.—Se asegura que nuestro gobierno preocupado por la actitud energética que Austria ha tomado últimamente en la cuestión de los ducados, ha dirigido un despacho al duque de Augustenburgo para ver si es posible entenderse con él.

El Morning-Post anuncia que se va á verificar una entrevista de los tres soberanos del Norte en Varsovia. Los periódicos imperialistas franceses no dan crédito á esta noticia.

El Minitour desmiente el rumor de que el mariscal Bazaine deba abandonar á Méjico.

Los emperadores de Rusia han dado las gracias por el telegrafo desde Niza á nuestros reyes por el interés que han tomado en sus aflicciones durante la enfermedad del gran duque heredero y por el pésame que remitaron por el telegrafo al saber su muerte.

Dice la Correspondence Lithographique que toma consistencia la noticia de que Francisco II de Nápoles ha comprado un magnífico castillo en Moravia, con ánimo de marcharse á habitarle dentro de breve plazo, fundándose para asegurar esto en que ha mandado hacer el inventario de todos los muebles existentes en su palacio de Farnesio en Roma.

El gobierno austriaco ha enviado una corbeta á Kiel y va á enviar un buque blindado. Los proyectos de Prusia relativamente á este puerto son causa de estos viajes.

El día 20 de este mes cumplió el emperador Napoleon 57 años.

En la noche del 26 se estrenaría en el gran teatro de la Opera francesa, en Paris, la obra postuma de Meyerbeer, titulada La Africana.

El número de polacos proscritos, desterrados ó internados en la Siberia, asciende á 200,000. La mayor parte pertenecen á la clase acomodada ó instruida.

El príncipe Napoleon se encuentra en el Mont-Cenis, á donde lo ha llevado un doble motivo de curiosidad: una visita á los trabajos del túnel colosal y otra á la vía férrea, que según el sistema Agudio, sube por la montaña y desciende por la falda opuesta.

Las correspondencias de Lisboa anuncian la llegada al Tajo de la magnífica escuadra inglesa del Canal, que escolta al buque almirante, á bordo del cual arribó á la capital de Portugal la misión extraordinaria que ha de armar caballero de la Jarretiere al rey D. Luis. Esta ceremonia habrá tenido lugar en el palacio de Ayuda con gran solemnidad. La reina Victoria ha querido dar en esta ocasión una prueba de sus simpatías á un príncipe enlazado á la familia de su malogrado esposo, y la Inglaterra establece este vínculo mas entre ella y Portugal.

El entendido escritor y bibliógrafo del vecino imperio, Mr. Gustave Brunet, acaba de publicar en Paris un precioso libro titulado: Estudio sobre Francisco Goya, su vida, y sus obras.

Varietades.

EL DUELO.

Hé aquí una de las preocupaciones que hace mas víctimas en la sociedad.

Hay personas que se empeñan en sostener que el duelo es indispensable y casi forzoso en algunas ocasiones, y que hay circunstancias en que para quedar con honor es preciso esponer la vida ó convertirse en asesino. Causa risa el ver que en este siglo de las luces, de la civilización y de los adelantos, así intelectuales como materiales, haya seres tan negados que se empeñen en disculpar la mas cruel, la mas injusta de las preocupaciones.

Es decir, que cuando en una cuestión hay dos individuos que pretenden tener razón, el camino mas corto y mas seguro para encontrarla es darse de estocadas ó acribillarse á balazos.

Es decir, que cuando un hombre es ofendido en su honor, en sus intereses, en

su delicadeza ó en su amor propio, el mejor medio para quedar airoso y borrar la ofensa es lavarla con sangre propia ó del prójimo y dejar tal vez á toda una familia sumida en la miseria y rodeada de llanto y desconsuelo.

Es decir, que aprendiendo á tirar el florete á jugar el sable, ó adquiriendo á fuerza de práctica una buena puntería, ya está un hombre autorizado para insultar impunemente al menos diestro, y lo que es mas, para resolver satisfactoriamente todas las cuestiones.

Mentira parece que en este siglo prevalezca todavía ese resto de barbarie, disculpable únicamente en tiempo de la edad media, cuando cada señor era un rey, sin mas razón que su espada, sin más ley que su capricho.

Pero aun parece mas increíble que personas de posición, tanto en la ciencia como en la política, den valor con su ejemplo á la mas feroz de las preocupaciones.

La razón mas poderosa para combatir y rechazar este cáncer de la sociedad, es la que nos dió el DIVINO MAESTRO cuando dijo: «NUNCA INVADA LA FUERZA EL TERRENO DE LA RAZON.»

El odio, la envidia, el orgullo, el interés y el amor propio, son casi siempre los móviles que obran para presentarnos con frecuencia esos cuadros repugnantes, en que los individuos de una sociedad civilizada dejan de ser hombres para degradarse y convertirse en fieras, destruyéndose mutuamente, y lo que es mas, haciéndose gala cuando venen de haberse convertido en miserables asesinos.

Combatamos nuestras pasiones, fortalezcamos nuestra educación religiosa, y llegará un día en que nos avergoncemos de haber llamado LANCE DE HONOR á la efusión de sangre.

M. F. El Flaco.

Gaceta.

No está bien.—Ayer hicimos una indicación sobre la valla de madera que cierra el ferro-carril de Manzanares por la parte del Pretorio, y hoy tenemos que manifestar que aquel paso á nivel es muy reducido para el extraordinario paso de aquellos caminos, especialmente en la presente estación. Seria muy conveniente que pueste que son dos los caminos y muy concurridos ambos por dirigirse á pueblos importantes y por las muchas personas que habitan las huertas de nuestra sierra y que diariamente se dirigen á ellas para disfrutar de los encantos de ese privilegiado suelo, fueran dos los pasos á nivel, y al menos en el mes próximo mo tijas y conocidas las horas en que han de estar interceptados.

Que sea pronto.—Tenemos entendido que van á desaparecer los dos machones que convierten la salida de la puerta del Rincon en un ridiculo portillo.

El vigia.—La leche y la Primavera—se dice que son hermanas,—y como llueve en Abril,—está la leche... mojada.

San Pablo.—Uno de los mejores y mas estensos edificios que ocupaban en Córdoba las estinguidas órdenes religiosas era el que hoy se encuentra convertido en un limpio solar frente á las casas consistoriales. Este edificio, cuando todavía lo era, fué destinado á varios objetos, y sobre él se formaban proyectos para aplicar-

(132)

ese pobre Hubner? ¿por qué le han reemplazado?

—Murio en los primeros días del sitio.

—Lo siento; su familia, á quien he visto últimamente en Heidelberg, me encargó para él algunas comisiones... Pero puesto que el sargento Mitenhof era tan su amigo, os agradecería mucho que me presentáseis á él...

—Es cosa fácil, puedo enviarle á llamar.

—Hacedlo, camarada, os doy gracias por ello.

—He aquí unas noticias que me costarán algo caras, dijo para sí el Rifodé, cuando el alemán salió corriendo; por poco que meinher Mitenhof beba, como lo haga tan á menudo como el ciudadano de Francfort, no será corta la brecha que haga á la reserva de la señora de Thomassin... En fin, es preciso.

El sargento volvió, anunció que Mitenhof no tardaría en llegar, y como volvía sofocado de haber ido cor-

(137)

El alemán de Francfort soltó una carcajada, y exclamó dando una palmada en el vientre de Mitenhof.

—Buen chasco le has dado, compañero; buen chasco, palabra de honor.

El Rifodé había vuelto á dirigirse, con la cabeza baja, al barrio de su hostería, diciendo para sí en el camino que había tenido mal principio. El gasto de la taberna le había costado cerca de tres libras, para ofrecerle en cambio la confirmación de una catástrofe que hubiese querido oír desmentir al precio de toda su sangre.

—En fin, murmuró David, no hay que sublevarse contra los hechos, pensemos solamente en mis proyectos, y trabajemos por otra parte. La señora duquesa de Nemours nos recibirá bien, eso no tiene duda: el señor presidente Brisson debe haber dejado familia que se apresurará á reconocernos; pero para presentarse en esas dos casas, es preciso que tengamos vestidos decentes... ¡Ah! mis pobres doblones, por mucho que nosotros queramos esti-

(136)

dos sargentos, les prometió cultivar su amistad y se alejó.

—El camarada parece buen hombre, dijo el sargento de Francfort á su colega, y la cerveza era excelente.

—Ese no es alemán, respondió Mitenhof: tu serás siempre el mismo; con una esponja embebida en vino te harían hablar como un papagayo. No has conocido un espía en las preguntas que nos ha hecho?

—He conocido que la cerveza era de Strasburgo, y nada mas.

—¡Pues bien! procura ser otra vez mas prudente, y no hables así con todo el mundo.

—Entonces, ¿por qué has contestado á sus preguntas?

—He contestado precisamente al revés, para engañar al curioso.

—No han muerto esos dos prisioneros?

—Nunca he oído hablar de ellos, y si existen en alguna parte, me importa tanto como la cerveza que nos hemos bebido.

(133)

riendo, vació de un solo trago medio cuartillo que se había servido él mismo.

—¿Habeis oído hablar por casualidad de dos prisioneros encerrados en la Bastilla desde el año de 1589? preguntó el Rifodé con estudiada negligencia.

—No estoy en la Bastilla sino desde 1590; ¿pero cómo se llaman esos prisioneros?

—El uno era el Bailío de Clermont; el otro el capitán La Gazzete.

—¡Eh! á ver... á ver... esperad... el primer nombre me es desconocido; pero he oído referir que cierto baron La Gazzete se había evadido milagrosamente de su calabozo la víspera del día en que debían ahorcarlo... todo esto está confuso en mi memoria; han pasado tantos prisioneros por nuestras manos... ¡Oh! no temais, el sargento Mitenhof os dará mas noticias... Ahí está.

Después de una brusca, pero cordial presentación de su colega á su anfitrión, y después que David hubo referido cual-

lo á las oficinas públicas reunidas, para lo cual era demasiado capaz, ó para otros usos importantes. Ha pasado el tiempo, y sin realizarse nada de lo proyectado, el gran convento ha desaparecido completamente. Aun queda un solar que debe ser muy bueno, cuyo propietario no se conoce claramente, y creemos que sería oportuno se dedicara á cualquier uso en beneficio del público, antes que se evapore sin provecho del vecindario.

—Solemnidad.—Mañana saldrá su divina Magstad en público de la Iglesia parroquial de S. Pedro para administrar la comunión pascual á los impedidos de aquella feligresía.

—Pozo.—Hace pocas noches y poco despues de las once fuimos sorprendidos en una de las calles principales por el agradable olor de un pozo negro, que estaban limpiando á costa del sitio resultado de esta súcia operación. No sabemos si se faltaba ó no á aquella hora á lo que sobre el particular está mandado, pero de todos modos nos parece que estas operaciones no deberían comenzarse antes de la media noche.

—Exámenes.—En los primeros días del mes de Mayo tendrán lugar los exámenes públicos de las escuelas de esta capital. Los actos tendrán lugar en las Casas Consistoriales. Aplaudiremos siempre cuanto se haga en beneficio de la enseñanza.

—Esperanzas.—Segun noticias de varias provincias, las últimas lluvias han sido abundantes, y tan apacibles y fecundas como lo son generalmente las aguas de abril. Los sembrados, que estaban agostados en muchos puntos, han vuelto á la vida, y hasta en donde la tierra es de suyo árida é ingrata, una alfombra de lozana y brillante verdura recrea las miradas y alegra el ánimo de los que la contemplan. El cielo y el campo auguran una segura recompensa á los afanes del labrador.

—La moda elegante ilustrada.—Lectoras, un figurin—perfectamente grabado—y en Paris iluminado;—de dibujos un sin fin;—otra gran hoja mensual—de notables proporciones—con multitud de patrones—de tamaño natural;—mitones, corsés, corpiños,—medallones con rosetas,—delantales, camisetas,—y botitos para niños;—cinturones, mariposas,—orlas y mangas bordadas,—cifras mil

entrelazadas—en formas muy caprichosas;—orladuras para trajes,—coronas de fantasía,—peinados de los del día,—al crochet varios encajes,—y regalos para boda;—todo esto brinda y promete—el número diez y siete—del periódico *La Moda*. —Suceso importante.—Por despacho telegráfico hemos sabido que el presidente de la república de los Estados Unidos Mr. Lincoln ha sido asesinado de un pistoletazo en el teatro. También ha sido herido Mr. Seward, ministro de Estado. Han sido presos los agresores.

—Agua.—Ayer fué día de pesca. La lluvia en este mes de Abril no sabemos como podría encerrarse en el barril del adagio. Grande tendría que ser su cavidad.

—Movimiento.—En el último mes han entrado en el Hospital de Agudos de esta capital 194 enfermos: han salido 161 y han muerto 9.

—Pueden revisarse.—Algunas baldosas en las calles mas céntricas de la capital están rotas y estropeadas, con lo que proporcionan á los transeúntes algunos percances de mal gusto. Antes que llegue la feria pudieran arreglarse estos inconvenientes.

—Feria de Mairena.—Este mercado ha estado sumamente concurrido de ganados, pero escaso en las ventas y bajos los precios.

—Monedas.—En uno de los trozos de muralla que se están derribando en los Tejares se han encontrado monedas de las que se suelen deshechar por imperfectas y como si acabaran de salir del cuño, con la fecha de 1663. Hé aquí un dato para la historia.

—Piedras de toque.—Volvemos á llamar la atención de la autoridad y del Ayuntamiento sobre el paseo de la Rivera. Las piedras allí amontonadas necesitan pasar á su destino. Hay atenciones de tal urgencia y perentoriedad que exigen cualquier sacrificio.

—Desgraciados.—A principios del actual había en los establecimientos á cargo de la beneficencia de esta provincia, 2,409 acogidos.

—Caminos.—Ya se ha terminado el proyecto de estudio de la carretera que ha de unir á Castro del Rio con la ciudad de Cabra.

—Lo conocemos mucho.—Continúa proporcionando felicisimos ratos al público en el teatro del Circo el hábil

prestidigitador Sr. Velle. Llamo extraordinariamente la atención, entre otros varios juegos que hace con gran limpieza y habilidad, el escamoteo de un niño, que, despues de rodearle de varios objetos que le distinguen, es colocado báculo en un cucurucho de papel, y aparece en lo alto del paraíso, por obra, al parecer, de un tiro disparado sobre el cucurucho. También producen excelente efecto los espectros que tocan el arpa y el violín, y aparecen ó desaparecen á placer del Sr. Velle.

—Derechos de arancel.—Por real orden del 8 del corriente, se ha dispuesto que la seda cruda ó hilada sin torcer que se importe del extranjero hasta 30 de junio próximo venidero, aude de 3 rs. kilogramo en bandera nacional, y 3 rs. 60 céntimos en la extranjera.

—¡Fatalidad!—La fatalidad ha perseguido casi siempre á las personas mas célebres del mundo.

Menandro fué ahogado en el puerto del Pireo. Eurípides y Heráclito fueron ambos despedazados por perros.

Teófito pereció por la compresion del dogal, en castellano «ahorcado». Empédocles fué precipitado en el cráter de un volcan.

Plinio el naturalista fué víctima de su entusiasmo científico, pereciendo en el cráter de otro volcan.

Hesíodo fué asesinado por un falso amigo.

Archicelo é Ibico perecieron á manos de ladrones.

La célebre Saffo se precipitó desde lo alto de una roca en Lesbos.

Esquilo murió del golpe de una tortuga, que escapando de las garras de un águila, cayó sobre su cabeza.

Anacreonte murió de una borrachera. Cratino y Terencio perecieron en un naufragio.

Séneca y Luciano fueron desagrados. Lucrecia se quitó la vida en un frenesí de amor desesperado.

Sócrates y Demóstenes fueron envenenados. Ciceron fué degollado por un oficial romano.

Arquímedes pereció en el sitio de Siracusa, mientras resolvía un problema geométrico.

Ulpiano, eminente juriconsulto, y prefecto del pretorio, fue asesinado por su misma guardia.

Ivan Goujon, célebre escultor y arquitecto de Francisco I, pereció en la noche de *Saint Barthelemi*.

Alonso Cano murió en un desafío.

Bernardo Palyssi, héroe popular de Francia, murió en la prison.

Kook, intrépido navegante, fué muerto en la bahía de Karakakwa.

Bayly, astrónomo eminente, murió en el cadalso.

Andrés Chenier tuvo la misma suerte un día antes que Robespierre.

Daperouse, almirante francés, desapareció con los buques que mandaba destinados á explorar países desconocidos.

Franklin, almirante inglés, ha desaparecido entre los hielos del polo con una escuadra con igual objeto.

Condorcet, el filósofo, se dió la muerte en la cárcel, por evitar el cadalso que los terroristas le tenían preparado.

César fué víctima de Bruto y Casio. El tribuno Geruncio, pereció á manos de los cónsules á quienes iba á censurar.

Germánico fué envenenado por Pison. Caton se suicidó leyendo el tratado de *Inmortalidad del alma* de Platon.

Toreuato Tasso, murió en un hospital de locos.

Yo, como soy tambien hombre célebre, pienso morir de una manera increíble; pienso morir de puro rico. Pueden ustedes, si gustan, suprimir lo de puro y lo de rico.

Administracion del Matadero y carnicerías.—Semana del 12 de Abril de 1865.

Extracto de la cuenta de dicha semana rendida al Excmo. Ayuntamiento por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público.

Table with 2 columns: Reses degolladas, Su peso. Rows include 40 cabezas de ganado vacuno (7,381 1/2 lbs) and 182 id. de lanar y cabrio (2,817 1/2 lbs). Total consumo: 10,199.

Movimiento de la bolsa de quiebras. Rs. mrs.

Existencia á fin de la semana anterior. 6,301 2

Ingreso obtenido en la presente. 1474 24

Existencia que resulta para la entrante. 7,775 26

Los pormenores de este resumen se hallan detallados en el estado espuesto al público en la tabilla de la oficina de citada administracion.

Córdoba 21 de abril de 1865.—El administrador, Francisco Serrano.

EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Boletin religioso.

—Hoy.—S. Pedro de Verona, mártir. —JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del convento de Jesus Crucificado.

—Hoy y mañana hay jubileo extraordinario en la ermita de S. Juan de Letran. —Sesto día de septenario á Maria Santísima de los Dolores en su iglesia, por la tarde, en accion de gracias por el restablecimiento de nuestro Excmo. Prelado. Por la mañana habrá Misa solemne.

—Octavo día de novena de Ntra. Sra. de la Estrella en la iglesia de Santiago, á las oraciones.

—El día 30 del actual se dará principio á los ejercicios del mes de Maria en la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora á las oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Amparo, en su ermita.

—Id. al alto, 3.

Nota. Se están ensayando las zarzuelas nuevas en 3 actos, *Amar sin conocer*, y *Si yo fuera rey*. Muy pronto se ejecutará pedida por el público la zarzuela *En las astas del toro*.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy. Despues de una escogida sinfonia se pondrá en escena la aplaudida zarzuela en un acto titulada *Una vieja*.—La lindisima zarzuela en un acto cuyo titulo es *Frasquito*.—Dando fin con la chistosa zarzuela en un acto titulada *El Ultimo mono*.

A las 8 1/2.—Entrada al piso bajo, 4 rs. —Id. al alto, 3.

Nota. Se están ensayando las zarzuelas nuevas en 3 actos, *Amar sin conocer*, y *Si yo fuera rey*. Muy pronto se ejecutará pedida por el público la zarzuela *En las astas del toro*.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martinez.

CÓRDOBA.—1865.

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34

SECCION COMERCIAL.

Mercedes.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 20. Consolidado 46.90. Diferido 42.50. Deuda amortizable de primera clase 00.00. Id. de segunda 25.00. Id. del personal 21.50. Acciones del Banco de España 140.

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 27 de Abril á igual hora del 28. Trigo 66 fanegas de 00 á 2 rs. Cebada 90 fanegas de 00 á 00. Aceite en los molinos, á 33. Id. en la ciudad á 45. Jabon blando á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 14 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 47 á 51. Cebada de 37 á 51. Cebada de 20 á 22. Habas de 34 á 35. Aceite de 36 á 37 1/2.

GRANADA.

Trigo de 43 á 58. Cebada de 29 á 32. Habas de 44 á 46.

MALAGA.

Trigo de 47 á 64. Cebada de 25 á 31. Habas de 35 á 40. Aceite á 39.

JEREZ.

Trigo de 40 á 51. Cebada de 25 á 28. Habas de 43 á 46.

JAEN.

Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 26. Habas de 32 á 34. Aceite de 32 á 34, dentro.

Ferrocarril.

Salen el primer tren á las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cadiz. De Sevilla sale á las 8 y 30 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 1 y 20 minutos de la tarde. El segundo tren sale á las 7 y 35 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 25 minutos del día. De Sevilla sale á las 2 y 45 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 7 y 5 minutos de la noche.

El tercer tren sale á las 3 de la tarde y llega á Sevilla á las 7 y 50 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 8 y 25 minutos de la noche y llega á Córdoba á las 12 y 15 minutos de la misma. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cadiz.

Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 70 céntimos. Segunda clase, 43 rs. 47 céntimos. Tercera clase, 26 rs. 23 céntimos. Idem de Córdoba á Cádiz y vice-versa. Primera clase 112 rs. 70 céntimos. Segunda clase, 84 rs. 9 céntimos. Tercera clase, 51 rs. 64 céntimos.

Diligencias.

Madridiense. Salen para Madrid los días pares á las 4 de la

noche. Entran los impares entre 9 y 40 de la noche. Calle de la Librería, núm. 20, por D. Alfonso Maroto. Precios de Córdoba á Madrid. Berlina, 507 rs. Interior, 440. Rotonda, 366. Cupé, 300. Idem de Córdoba á Santa Cruz. Berlina, 409. Interior, 366. Rotonda, 286. Cupé, 226.

Cordoba.

Salen para Madrid los días impares entre doce y una de la tarde. Entran los pares entre 40 y 41 de la mañana. Precios como la anterior. Su administracion, calle del Ayuntamiento, núm. 6.

Victoria.

Salen para Madrid los días impares á las 2 1/2 de la tarde y entran los mismos de 40 á 41 de la noche. Precios como la anterior. Su administracion esquina de la calle de la Librería.

Castellano.

Salen para Madrid los días pares á las tres de la tarde, y entran de dicho punto los mismos días á las 40 de la noche. Precios como la anterior. Su administracion se ha situado en la calle de la Esperanza, número 4, en la que se admiten encargos á gran velocidad para todos los puntos de la línea del Norte.

Estosas-Amaluzza-Sevillana.

Salen para Madrid los días impares á las 2 de la tarde, y llegan de 40 á 41 de la noche. Precios á Santa Cruz. Berlina, 287 rs. Interior, 267. Rotonda, 201. Cupé, 189. Su administracion esquina á la Cuesta de Lujan.

Andaluz.

Salen para Lucena todos los días á las siete de la mañana. Entran todos los días á las 2 de la tarde. Precios: Berlina, 65 rs. Interior, 46. Calle de Lucano, antes del Petró, núm. 44, por D. Alfonso Maroto. El coche que sale para Cabra á Málaga sale todos los días á las 2 de la madrugada y entra de 2 á 3 de la tarde. Se despacha en el mismo punto.

Malagueña.

Salen para Málaga y su carrera en el presente mes los días impares á las tres de la tarde. Este coche no entra en Montilla, pero el punto de tomar y dejar viajeros será el parador de la Concepcion que dista muy poco de Montilla. Los precios de los asientos de dicho coche se hallan de manifiesto en su oficina, calle de San Fernando, núm. 47, frente á la fonda de Rizzi. Se admiten toda clase de cargamentos para la carrera de Madrid en las galeras aceleradas del Sr. D. Benito Ferrer.

Nueva Andaluz.

Salen para Montoro los días impares á las 4 de la mañana, y de Montoro los pares á las 7 de la mañana. Precios á Montoro: 32 rs. A Pedro-Abad, 24. Al Carpio, 20. Se despacha en casa de D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, número 44.

El Oriente.

Salen para Madrid los días pares á las 8 de la noche y entran de dicho punto los días impares de 40 á 41 de la noche. Su administracion, Plaza del Salvador, oficinas de D. Felipe Paentes Roldán.

Sillas-Correas.

Los billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo. El importe de cada asiento es 370 rs.

Otros carruages.

Carruages acelerados del Norte y Mediodía.

Salen los pares á las 7 de la mañana y llegan los impares á las 7 de la noche, despachándose en el parador de Vista Alegre frente al Pretorio, y en su oficina central frente á la fonda de Rizzi, siendo el precio de sus asientos convencionales y el de arrobas el mismo hasta el día.

Empresa de transportes en combinacion con el ferrocarril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilár, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Salen de Córdoba todos los días. Los efectos que se hayan de trasportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despacha en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villasis.

En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, núm. 44, antes del Petró.

Messengerias aceleradas de D. Benito Ferrer.

Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de San Fernando, núm. 47, en la cual se admiten arrobas y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administracion principal en el Campo de la Merced núm. 34 como punto de partida y llegada de las galeras y tan á propósito por la proximidad á la estacion del ferrocarril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día si y otro no, siendo el precio de los asientos 40 rs. hasta Santa Cruz de Mudela.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 40 de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 9 y 55 minutos de la noche. De Sevilla por el ferrocarril á las 4 y 30 minutos de la tarde. De Málaga y su carrera á las 3 de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 4 de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya por el ferrocarril á las 12 y 15 minutos de la noche. De Ecija, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las 10 y 40 minutos de la noche.

SALIDAS. Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada. Para Sevilla por el ferrocarril á las 4 y 45 minutos de la tarde. Para Málaga y su carrera á la una de la madrugada. Para los pueblos de la sierra á la una de la madrugada. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya por el ferrocarril á las 12 y 25 minutos de la madrugada.

Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, San Sebastian de los Ballesteros y Victoria, á la una de la madrugada.

Campanadas.

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo.

Catedral, 4. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Age quis, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan.

Posada del Puerto de S. Pablo. BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. IDEM. Andrés Rebadan. AGUILAR. Manuel Ramirez.

Posada de S. Antonio. FERNANDEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodriguez.

CANETE. Manuel Gutierrez. SANTA ELLA. Juan Castellano. Posada del Toro. OBLEJO. Francisco Diaz y Andrés Perez.

Posada de la Palla. POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Perez. MONTALBAN. Arcustin Robles y Juan Castellano.

ECIJA. Salvador Diezuez. ANDUJAR. Juan Mortero. OBLEJO. Francisco Sanchez. BAENA y LUCENA. Isidro Colodrero.

Posada de la Madera. MONTORO. Francisco de Luque. ECIJA. Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero.

LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILAR. Francisco Perez. Posada del Petró. RAMBLA. Rafa. l Panadero.

Posada de la Espada. MONTORO. Ildefonso Caballero. VISO. José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO. Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANDE. José Maria Valera y Francisco Venecado.

POZOBLANCO. Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO. Pedro Moyano. ESPIEL. José Juan y Antonio Madrid, CASTRO. Juan Antonio Bravo. CARLOTA. Juan de la Cruz. Posada del caño Venec-guerra. POZOBNA y CANETA. Benito Garrido y Garrido.

Posada de Sta. Marta. FUENTE ROBEJUNA. Miguel Sanz y Joaquin Benavente. PRIEGO. Cecilio Arenas.

Posada de las Yervas. ADAMUZ. Bartolomé Obrero. DOÑA MENCIA. Cristoval Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA. José Jurado y Juan Buenestado.

BUJALANDE. Francisco Rodriguez. VALRIZUELA. Francisco Garcia. ANDUJAR. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. ADAMUZ. Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde.

MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRO ABAD. Ildefonso Castilla. VILLAFRANCA. Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona.

Posada de la Paja. PRIEGO. Antonio Aguilera. PUENTE GENIL. Cristoval Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARPIO. Fidel Charquero.

Casa de la Fuente, Catedral. CABRA. Gabriel de Reyes (a) Floro. Carrera del Puente núm. 79. ECIJA, Fernando Roman. Palma 10. GRANADA. José y Antonio Sanchez.

Franqueo de la correspondencia.

CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. —Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA E ISLAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además de los sellos de franqueo, otro de 2 rs. PARA CUBA y PUERTO-RICO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fraccion de ella. Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 reales.

PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella. Certificado. Además del franqueo, un sello de 2 rs. cada uno.

Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Certificados. Además del franqueo, un sello de 8 rs.

PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. —Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos. Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 rs.

PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Trecientos sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificados. Además del franqueo, un sello de 3 rs.

Venta. Se vende el lagar de Jesus, situado a una legua de esta ciudad...

Arrendamiento. Desde 4.º de Enero de 1866, el del cortijo de Casallila...

Subasta. Para el dia 3 de Mayo próximo se subasta por el termino de tres meses el transporte de carbon de la Sociedad Iberia...

Almoneda perpétua. En la casa número de la calle del Silencio, frente a la Portería de Capuchinas...

Vinos y vinagre por cuenta del cocherero, al por mayor, plazuela frente casa Cabriñana calle Arco Real, Córdoba...

Vapores para San Vicente de la Barquera y Santander. Extraordinaria rebaja en los precios de pasaje desde Cádiz...

Subasta. El dia 1.º de Mayo del corriente año a las once de su mañana, se subasta el corcho segundero que tienen los alcornocales de las dehesas Empedrado y Yantasma...

PILDORAS Vegetales de Morison. Estas pildoras compuestas solo de vegetales ó yerbas medicinales...

Arrendamiento. Se arrienda la casa horno llamado de las Imágenes, calle del mismo nombre, esquina a la de la Fuenecosa...

Arrendamiento. Se arrienda la casa horno llamado de las Imágenes, calle del mismo nombre, esquina a la de la Fuenecosa...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda una casa principal en la plazuela de S. Juan, con muchas y cómodas habitaciones...

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

Nueva fábrica de jabón duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alfaro número 26.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda una casa principal en la plazuela de S. Juan, con muchas y cómodas habitaciones...

Almoneda. Se hace de muebles y demas efectos de casa en la calle del Duque número 2. Horas de once a dos por la mañana y de cuatro a seis de la tarde.

Arrendamiento. Para desde San Juan próximo vendiendo se arrienda la casa principal número 30 calle de Pedregosa, acristalada.

Los Cazadores. Nueve bailes arreglado para piano, con la explicacion de las figuras en seis láminas. Se halla de venta en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando número 34.

Pérdida. De la hacienda del Encinaje se ha extraviado una perra castaña de tres años, herrada en el lado derecho...

Montepío universal. Compañía de seguros mutuos sobre la vida. Se recuerda a los señores imponentes de esta sociedad, cuya liquidacion debe verificarse en fin de 1864...

INYECCION CADET. Esta INYECCION preparada por M. CADET, químico-farmacéutico de primera clase de la Facultad de París...

BANCO DE PROPIETARIOS. Establecido en Madrid calle del Clavel número 11. Nueva renta a la propiedad inmueble y a todos los valores corrientes...

DEPOSITO DE MAQUINAS AGRICOLAS AMERICANAS E INGLESAS. DAVID B. PARSONS, Propietario, CALLE DEL PRADO, NÚM. 4, MADRID.

INTERESANTE. En el establecimiento de D. Antonio Leon, calle de San Pablo número 8, se acaban de recibir de las principales fábricas del extranjero para su venta los efectos siguientes...

Fábrica del Brillante de Maraver é hijo, calle Arco Real número 4. Desde este dia se abre al público la venta de jarabes refrescantes y gaseosas de limon y naranja...

Taller y almacen de muebles de lujo DE RODRIGUEZ. Azoneas, 3, Arco Real, 49.—Córdoba. En dichos establecimientos encontrarán los que se sienten visitarlos todos los objetos que referentes al arte puedan exigirse...

ALMACEN DE MÚSICA. En el despacho del diario de Córdoba, calle de San Fernando número 34, se ha establecido un depósito de música nacional y extranjera por cuenta de fábrica...

Causa Fontanellas. Discursos pronunciados en defensa de D. Claudio Fontanellas, por el abogado D. José Indalecio Caso...

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen Suceso, hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa número 88, calle de San Fernando. Puede verse desde la una a las dos y media de la tarde...

Coleccion de juegos. Comprende todos los juegos de naipes admitidos en la buena sociedad, los de damas, dominó, dados, etc.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo vendiendo se hace el de la casa número 3 calle de los Mariques, muy buena, acristalada y con agua de pie y pozo de agua potable...

Vidas de los Santos y Santas que venera nuestra Madre la Iglesia Católica. Cuatro tomos llenos de láminas con 4,200 páginas de lectura, encuadrados en holandesa fina...

Nuevos sellos para endoso de letras. Estos aparatos abultan poco mas que un sello comun y toman ellos mismos la tinta. Están grabados exclusivamente para esta capital...

La moda elegante, contiene los dibujos mas elegantes de las modas de París, modelos de trabajos a la aguja, de tapicerías en colores, crochets, etc.

Venta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen se enagena la casa número 44 calle de San Alvaro de esta ciudad...

Profesor. D. Gabriel Fernandez, médico homeópata, ha trasladado su domicilio a la casa número 7 calle Puerta del Osario.

Venta de alcornocales. Se venden cerca de dos mil alcornocales, a escoger entre otros muchos, que están situados en los lagares de Valdegras alto y bajo...

Los Lanceros. Nuevo rigodon inglés para piano. Le acompaña la explicacion de las figuras ó manera de bailar por cuatro u ocho parejas...

Depósito de pianos. En la calle de Santa Ana número 43 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán a precios sumamente baratos...

Las obras de misericordia. Novela moral de costumbres por D. Enrique Perez Escribá. Se está publicando por entregas de 46 páginas, en esquisito papel, elegante impresion y magníficas láminas...

Venta. Se enagenan a plazos las casas números 2 calle del Amparo, 10 plazuela de id., y 16 calle del Cristo en S. Lorenzo, esta última de grande estension...

Arrendamiento. En subasta privada que se verificará el dia 8 de Mayo próximo a las 12 de su mañana ante el Notario D. Manuel Portera, se arriendan unidos los lagares nombrados Aguardentera, Pan y Pasas, Parrilla y S. Pablo...

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa número 6 calle de Jesus Crucificado: contiene además de cómodas habitaciones, cuadra y pajar...

Venta. Se hace de cuatro carros en muy buen estado, los que se hallan en el picadero del Circolo de la Amistad: para su ajuste, pueden verse con el Procurador de este número D. Manuel Gutierrez Concha...